

Pointe-à-Pitre, le 19 mars 2018

## **Nette amélioration du niveau de vie moyen des Guadeloupéens entre 2001 et 2011**

*Collection Insee Dossier Guadeloupe*

### **Évolution modérée du niveau de vie des Guadeloupéens**

Le niveau de vie moyen des ménages guadeloupéens s'est nettement amélioré entre 2001 et 2011. Avec 45 % d'augmentation durant la période, il se situe à 14 800 €, rattrapant ainsi celui des ménages martiniquais, mais reste en deçà de celui des ménages guyanais. L'évolution profite à tous les ménages, mais de manière très inégale. Les familles monoparentales et les familles complexes ont toujours un niveau de vie moyen très en dessous de la moyenne régionale. Celui des ménages les plus aisés est sept fois plus élevé que celui des moins aisés.

### **Stabilité des inégalités**

Entre 2001 et 2011, 81 330 personnes vivent sous le seuil de pauvreté fixé à 7 170 € en Guadeloupe, soit un taux de risque de pauvreté de 20,1 %. Contrairement à la Guyane côtière et à la Martinique où le taux de pauvreté a augmenté respectivement de 4,4 points et 3,5 points, celui de Guadeloupe a baissé de 0,7 point, tout comme dans l'Hexagone. Cette baisse se constate surtout pour les couples avec enfant(s) et les ménages dont la personne de référence a moins de 65 ans. Inversement, il a augmenté pour les personnes seules et les couples sans enfant, ainsi que pour les seniors.

### **Des disparités de consommation liées aux inégalités des revenus**

Le consommateur guadeloupéen dépense en moyenne annuelle 14 610 €. Les couples avec ou sans enfant dépensent plus que cette moyenne ; les familles monoparentales et les ménages complexes dépensent bien moins. Dans l'ensemble, l'alimentation et les transports restent les postes de dépenses les plus élevés. Plus les ménages sont précaires et plus les dépenses pré-engagées et d'alimentation sont importantes.

### **Hausse générale du pouvoir d'achat en Guadeloupe**

Avec une hausse des revenus de 45 % et une hausse des prix de 23 %, le pouvoir d'achat moyen a crû de 18 % en dix ans en Guadeloupe, soit trois points de plus qu'en Martinique et 13 points de plus qu'en Guyane. Les gains de pouvoir d'achat ont varié de 14 % pour les ménages les moins aisés à 22 % pour les ménages intermédiaires durant la période. Ils ont été moins importants pour les ménages seniors et au-dessus de la moyenne régionale pour les couples avec au moins un enfant. Les ménages complexes, les couples sans enfant et les personnes seules ont les plus faibles gains de pouvoir d'achat.

*Étude réalisée en partenariat avec l'Observatoire des Prix, des Marges et des Revenus de Guadeloupe*

**Embargo jusqu'au 20 mars 2018 – 12 heures**

Contact Presse : Giselle ROCHE, Tél 0590 413 433 – e-mail : [giselle.roche@insee.fr](mailto:giselle.roche@insee.fr)

*La publication sera disponible sur le site de l'Insee le 20 mars 2018.*